

GIPUZKOA Y LA UNIÓN EUROPEA



Boletín de Información nº 33
Abril 2009





DESTACAMOS

Propuestas de la Unión Europea contra el desempleo y para la creación de puestos de trabajo

La Unión Europea celebró el 7 de mayo una reunión especial para abordar el impacto de la crisis económica sobre el empleo en Europa. La cumbre ha determinado diez acciones para luchar contra el desempleo y crear nuevos puestos de trabajo, dirigidas tanto a los desafíos a corto como a largo plazo:

1. Mantener a tantas personas como sea posible en situación de empleo, mediante el ajuste temporal de las horas de trabajo en combinación con la formación de reciclaje con apoyo de fondos públicos.
2. Fomentar el espíritu empresarial y la creación de empleo, por ejemplo bajando los costes no salariales de la mano de obra y la flexibilidad.
3. Mejorar la eficiencia de los servicios nacionales de empleo ofreciendo asesoramiento, formación y búsqueda de trabajo de manera intensiva en las primeras semanas de desempleo, especialmente para los jóvenes desempleados.
4. Aumentar perceptiblemente el número de cursos de formación de alta calidad.
5. Promover unos mercados laborales más inclusivos garantizando incentivos laborales, unas políticas activas y efectivas para el mercado laboral y la modernización de los sistemas de protección social, lo cual conduce también a una mejor integración de los grupos desfavorecidos, entre ellos los discapacitados, los trabajadores poco cualificados y los migrantes.
6. Aumentar las cualificaciones a todos los niveles mediante la formación continua, en especial proporcionando las cualificaciones necesarias para encontrar trabajo a todos los que abandonan prematuramente los estudios.
7. Utilizar la movilidad laboral para que casen la oferta y la demanda de mano de obra produciendo los mejores resultados.
8. Identificar las oportunidades de trabajo y las cualificaciones requeridas y mejorar la previsión de las cualificaciones para tener derecho a las ofertas de formación.
9. Ayudar a los desempleados y a los jóvenes a crear sus propios negocios, por ejemplo ofreciendo formación de apoyo empresarial y capital inicial, o disminuyendo o suprimiendo a las empresas de nueva creación el pago de impuestos.
10. Anticipar y gestionar la reestructuración a través del aprendizaje mutuo y el intercambio de buenas prácticas.

Más información (inglés):

<http://ec.europa.eu/social/main.jsp?catId=88&langId=en&eventsId=173&furtherEvents=yesConsolidated%20report%20from%20the%20preparatory%20workshops>



La economía guipuzcoana disminuye su actividad en una cuantía similar a la de la unión europea

En el primer trimestre de 2009 el PIB de Gipuzkoa retrocedió el 2,3% con respecto al trimestre precedente, acentuándose el deterioro de la actividad económica iniciado en el cuarto trimestre de 2008.

La caída de la producción guipuzcoana es ligeramente inferior a la del conjunto de la Unión Europea (-2,5%). En algunos países, como Alemania, el deterioro económico fue mayor, en tanto que en otros como Francia, España o Reino Unido, la contracción en el primer trimestre del año fue ligeramente más reducida.

Más información:

http://www.eustat.es/elementos/ele0003200/ti_Producto_interior_bruto_por_territorio_historico_y_trimestre_Indice_de_volumen_encadenado_2009/tbl0003224_c.html

Jornada de reflexión en torno a los retos de Europa

El día 13 de mayo se celebró en Donostia-San Sebastián una jornada en torno a los Retos de Europa. Esta jornada, organizada por la Diputación Foral de Gipuzkoa, contó con la presencia e inauguración de Markel Olano, Diputado General, así como de Odón Elorza, alcalde de Donostia-San Sebastián y contó con la presentación de tres conferencias de destacados expertos sobre los retos de la construcción europea y la ciudadanía europea ante las próximas elecciones al Parlamento Europeo.

Asimismo participaron en la Jornada destacados representantes de las entidades financieras, asociaciones empresariales, empresas, universidades y medios de comunicación de Gipuzkoa.

Más información (intervención del Diputado General de Gipuzkoa):

<http://www.gipuzkoa.net/noticias/archivos/jornadaeuropeahitzak.pdf>





POLÍTICA DE COHESIÓN

El futuro de la política de cohesión

Por encargo de la DG de Política Regional, Fabricio Barca ha elaborado un informe con el objetivo de evaluar la eficacia de la política de cohesión y para plantear propuestas para su reforma a partir de 2013.

El informe, basado en audiencias y seminarios con expertos universitarios y responsables de la elaboración de políticas, indica algunas prioridades esenciales en las que centrar tal política y presenta recomendaciones sobre la reforma de algunos pilares esenciales de la gobernanza de la política de cohesión.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/regional_policy/policy/future/barca_es.htm

Promover el desarrollo urbano sostenible

Documento de la DG de Política Regional que hace balance de las experiencias adquiridas en los 20 años transcurridos desde el lanzamiento de la iniciativa Urban.

Asimismo presenta una selección de proyectos y de buenas prácticas proponiendo, en este sentido, un conjunto de recomendaciones para la realización de proyectos, centradas en la necesidad de integrar los proyectos urbanos en una estrategia de desarrollo más global para la ciudad y con unos objetivos precisos.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/presenta/urban2009/urban2009_en.pdf

Impulso a la gestión orientada a objetivos de los ayuntamientos de Gipuzkoa

El Departamento de Hacienda y Finanzas de la Diputación Foral de Gipuzkoa, tiene el objetivo de impulsar la gestión por objetivos de los ayuntamientos guipuzcoanos, a través de la realización de Planes estratégicos y/o planes de legislatura, la fijación de objetivos anuales en coherencia con los presupuestos y la definición de indicadores y cuadros de mando de gestión.

Para ello, en el Boletín Oficial de Gipuzkoa de 8 de mayo de 2009 se ha publicado la Orden Foral que resuelve la convocatoria de 2009 de las subvenciones a entidades locales de Gipuzkoa para el desarrollo de planes y proyectos dirigidos a impulsar la gestión orientada a objetivos y resultados.

En el mismo se recogen subvenciones a 17 ayuntamientos guipuzcoanos por una cuantía total de 263,4 miles de euros.

Más información:

<https://ssl4.gipuzkoa.net/castell/bog/2009/05/08/c0905607.htm>



POLÍTICAS COMUNITARIAS

Europa ante el envejecimiento demográfico

Por primera vez en la historia, la inmensa mayoría de los ciudadanos europeos pueden llevar una vida activa, sana y participativa hasta una edad avanzada. Al mismo tiempo, las sociedades en proceso de envejecimiento presentan nuevas oportunidades para las empresas innovadoras a través de una demanda de bienes y servicios nuevos o adaptados.

Sin embargo, la combinación del envejecimiento de la población y las bajas tasas de natalidad también plantea importantes retos económicos, presupuestarios y sociales. Y si no se producen nuevos cambios en las instituciones y en las políticas aplicadas, se espera que las tendencias demográficas transformen considerablemente nuestras sociedades, afectando a la solidaridad entre generaciones e imponiendo nuevas exigencias a las generaciones futuras.

Estas tendencias tendrán un impacto significativo sobre el potencial de crecimiento e implican fuertes presiones para aumentar el gasto público, no sólo en pensiones y sanidad, sino también en infraestructuras, vivienda y educación.

Y, en este sentido, con objeto de prepararse adecuadamente para abordar los retos que plantea el envejecimiento demográfico la Comisión Europea plantea en una Comunicación su contribución a la superación de dichos retos.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0180:FIN:ES:PDF>

Estrategia para la juventud: inversión y capacitación

Los europeos son más longevos y tienen sus hijos e hijas más tarde y hay menos jóvenes. Se prevé que, en 2050, las personas de 15 a 29 años representarán un 15,3 % de la población europea, frente al 19,3 % en la actualidad.

Y los desafíos específicos que encabezan la lista de preocupaciones de la juventud: la educación, el empleo, la integración social y la salud y asimismo, debe estar preparadas para aprovechar oportunidades como la participación cívica y política, el voluntariado, la creatividad, el espíritu empresarial, el deporte y el compromiso mundial.

Ante esta situación, la nueva estrategia europea establece tres objetivos globales: crear más oportunidades para la juventud en la educación y el empleo, mejorar el acceso a la sociedad de todos los jóvenes y su plena participación en ella y potenciar la solidaridad mutua entre la sociedad y los jóvenes.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0200:FIN:ES:PDF>



Energía renovable: Grado de avance

La Comunicación de la Comisión analiza los progresos realizados en el consumo de energía procedente de fuentes renovables, centrado en el periodo 2004-2007.

El informe plantea también la estrategia de futuro y plantea las actuaciones previstas para impulsar su desarrollo (incluido el de la biomasa) en los próximos años a través del nuevo marco legislativo.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0192:FIN:ES:PDF>

Libro Verde sobre la Reforma de la Política Pesquera Común

El sector pesquero es fundamental para suministrar alimentos a la población europea y constituye un medio de vida en las zonas costeras de Europa. Por lo tanto, garantizar su futuro es, y debe seguir siendo, un importante objetivo político para la Unión Europea.

La realidad actual está caracterizada por la sobrepesca, el exceso de capacidad de la flota, las fuertes subvenciones, la fragilidad económica y el declive del volumen de pescado capturado por los pescadores europeos. Frente a esta realidad, la Política Pesquera Común no ha sido lo suficientemente eficaz.

Para suscitar y estimular el debate público y la expresión de opiniones sobre el futuro de dicha Política, la Comisión Europea ha elaborado un Libro Verde, invitando a todas las partes interesadas a presentar sus comentarios antes de final de año.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0163:FIN:ES:PDF>





E-BIBLIOTECA

La solidaridad intergeneracional en la Unión Europea

El Eurobarómetro de la Comisión Europea ha publicado un informe sobre la solidaridad intergeneracional en los Estados miembro y la percepción de la ciudadanía al respecto.

El documento analiza las relaciones entre la juventud y las personas de más edad, los costes derivados del envejecimiento de la población, la necesidad de reformas del sistema de pensiones, la contribución de las personas mayores a la sociedad, las posibilidades de una vida autónoma para las personas mayores, así como las políticas a desarrollar desde el sector público para la promoción de la solidaridad intergeneracional.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/public_opinion/flash/fl_269_sum.pdf

Indicadores Municipales de Sostenibilidad en la C.A. de Euskadi

La Dirección de Economía y Planificación del Gobierno Vasco, ha presentado el Informe Anual 2009 "Indicadores Municipales de Sostenibilidad en la C.A. de Euskadi".

El objetivo de esta nueva publicación asociada a UDALMAP, Sistema de Información Municipal de la Comunidad Autónoma de Euskadi, es ofrecer a través de un análisis individualizado de los principales indicadores de los municipios de la Comunidad Autónoma.

En este sentido proporciona una nueva visión de los municipios, elaborada a partir de la información suministrada on-line desde Udalmap.

Más información:

http://www.ogasuna.ejgv.euskadi.net/r51-19220/es/contenidos/informacion/estudios_publicaciones_dep/es_publica/adjuntos/udalmap.pdf

Comercio exterior de Gipuzkoa 2008

Análisis de los principales resultados del comercio exterior durante 2008 para la C.A. de Euskadi y los territorios históricos, elaborado por Eustat. En Gipuzkoa las exportaciones aumentaron el 8%, hasta alcanzar la cifra de 6.615 millones de euros: Cuatro partidas arancelarias aportaron el 27% de las exportaciones totales: partes y accesorios de vehículos automóviles, perfiles de hierro o acero sin alear, artículos de grifería y similares y barras de hierro o acero sin alear.

Por otra parte, las importaciones disminuyeron el 3%, hasta situarse en la cifra de 3.922 millones de euros. Así, la tasa de cobertura se incrementó hasta el 169%, con un saldo superavitario de 2.693 millones de euros.

Más información:

http://www.eustat.es/elementos/ele0005100/ti_Comercio_exterior_2008/inf0005168_c.pdf



INDICADORES

Previsiones económicas de primavera de la Comisión Europea

Las previsiones económicas de primavera de la Comisión Europea para 2009-2010 reflejan que el PIB disminuirá un 4 % en la Unión Europea este año y se estabilizará de manera general en 2010.

Señala como principales factores determinantes de la recesión los siguientes: el empeoramiento de la crisis financiera mundial, una brusca contracción del comercio mundial y las correcciones que se están produciendo en los mercados de la vivienda de algunas economías. No obstante, la Comisión espera que el crecimiento vuelva a cobrar un cierto impulso en 2010 como consecuencia del efecto de las medidas de estímulo fiscal y monetario.

Por otra parte, se prevé que la tasa de paro llegue al 11 % en 2010 y que el déficit público aumente bruscamente, hasta situarse en el 7,25 % del PIB en dicho años, como consecuencia de la desaceleración y de las medidas discrecionales adoptadas para sostener la economía.

Más información (inglés):

http://ec.europa.eu/economy_finance/thematic_articles/article14927_en.htm

Estadísticas de las finanzas públicas

La publicación de Eurostat presenta una amplia información estadística e integrada de las finanzas públicas de los 27 Estados miembros de la Unión Europea, así como de Islandia y Noruega: ingresos y gastos públicos, déficit, transacciones y otros aspectos de interés.

Más información (inglés):

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-EK-09-001/EN/KS-EK-09-001-EN.PDF

Los países candidatos a incorporarse a la Unión Europea

Amplia información estadística y gráfica, elaborada por Eurostat, relativa a los países candidatos y potenciales candidatos a la incorporación a la Unión Europea: Croacia, la antigua República Yugoslava de Macedonia, Turquía, Albania, Bosnia y Herzegovina, Montenegro y Serbia.

Abarca diversos ámbitos temáticos, tales como la demografía, la educación, las condiciones sociales y el empleo, las cuentas nacionales y las finanzas, la agricultura, la energía, la industria, la construcción, los servicios, los transportes, las telecomunicaciones y la sociedad de la información, el comercio exterior, la investigación y el desarrollo, así como el medio ambiente.

Más información:

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-PF-09-001/EN/KS-PF-09-001-EN.PDF